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Le   fait   de   la   semaine 
 
Le   goût   du   recyclage   des   ordures 
 
Chères lectrices, chers lecteurs, bienvenue dans ce nouveau               
numéro de La Colombe du Dimanche . Nous avons appris                 
cette semaine que l’animateur JeanMarc Morandini a             
trouvé refuge sur la chaîne itélé, pour une première                 
annoncée le 19 octobre prochain. Le présentateur est               
soupçonné de corruption sur mineur dans le cadre d’un                 
casting   peu   orthodoxe   pour   une   émission. 
Le fait me direzvous n’est pas très important et vous avez                     
probablement raison. Simplement il est symptomatique d’un             
mal qui gangrène les ondes télévisuelles depuis pas mal de                   
temps. JeanMarc Morandini n’en est à pas à son coup                   
d’essai, il avait introduit la télévision poubelle dans les années                   
90 avec Tout est possible , patchwork improbable réunissant               
sur un même plateau des témoignages aussi inutiles               
qu’immoraux. La tendance a été confirmée dans les années                 
2000 avec l’irruption de la téléréalité décérébrante sur les                 
ondes. 
La réalité est que JeanMarc Morandini est une garantie                 
d’audience pour la chaîne. Pourquoi se priver de recycler un                   
tel déchet? Je ne parle pas de la personne ellemême, je ne                       
fais pas de morale. Je parle de ce qu’elle représente, une                     
télévision devenue une recherche perpétuelle de quoi mettre               
entre les publicités pour être certain de maintenir les                 
spectateurs devant leur écran. Le principal produit de               
consommation reste le spectateur luimême, produit que les               
chaînes garantissent aux annonceurs. Et pour attirer ce               
produit   au   XXIe   siècle,   il   faut   du   Morandini. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Évangile   de   la   semaine 
 
Luc   chapitre   17   versets   11   à   19 
 
11 Jésus, se rendant à Jérusalem, passait entre la Samarie et                     
la Galilée. 12 Comme il entrait dans un village, dix lépreux                     
vinrent à sa rencontre. Se tenant à distance, 13 ils élevèrent                     
la voix, et dirent : Jésus, maître, aie pitié de nous ! 14 Dès                           
qu'il les eut vus, il leur dit : Allez vous montrer aux                       
sacrificateurs. Et, pendant qu'ils y allaient, il arriva qu'ils                 
furent guéris. 15 L'un d'eux, se voyant guéri, revint sur ses                     
pas, glorifiant Dieu à haute voix. 16 Il tomba sur sa face aux                         
pieds de Jésus, et lui rendit grâces. C'était un Samaritain. 17                     
Jésus, prenant la parole, dit : Les dix n'ontils pas été guéris ?                         
Et les neuf autres, où sontils? 18 Ne s'estil trouvé que cet                       
étranger pour revenir et donner gloire à Dieu ? 19 Puis il lui                         
dit   :   Lèvetoi,   va;   ta   foi   t'a   sauvé. 
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Parole   vivante 
 
Grâce   suffisante   et   grâce   efficace 
 
La lecture de certains articles ou le visionnage de certaines                   
vidéos peuvent nous amener à penser que l’Eternel n’est                 
présent et bon que pour ses brebis, souhaitant malheur et                   
perdition aux autres. Revenir directement à la Bible est un                   
bon moyen pour tenter de démêler tout ça, apprécier la                   
portée de la grâce offerte gratuitement par le sacrifice de                   
JésusChrist. Il est vrai que Dieu est à même d’envoyer des                     
puissances d’égarement, des textes de l’Ancien Testament             
sont là pour nous le montrer, mais aussi du Nouveau                   
Testament, comme la deuxième lettre aux Thessaloniciens.             
Cependant l’Eternel n’agit pas nécessairement contre celles             
et   ceux   qui   ne   sont   pas   ses   brebis. 
Dans l’extrait qui nous intéresse, Jésus entend les               
supplications de dix lépreux, “Comme il entrait dans un                 
village, dix lépreux vinrent à sa rencontre. Se tenant à                   
distance, ils élevèrent la voix, et dirent : Jésus, maître, aie                     
pitié de nous !”, versets 12 et 13. Le texte est relativement                       
clair et ne mérite pas d’être paraphrasé, simplement mettre                 
en évidence le fait que la demande n’est pas une louange au                       
Seigneur mais juste la volonté d’être pris en pitié par lui.                     
Jésus va les exaucer, “Dès qu'il les eut vus, il leur dit : Allez                           
vous montrer aux sacrificateurs. Et, pendant qu'ils y allaient,                 
il arriva qu'ils furent guéris”, verset 14. Ces lépreux n’ont                   
pas manifesté de réelle confession de foi, ils ont simplement                   
imploré une aide qui leur a été accordée. Le sujet de l’article                       
n’est pas de savoir pourquoi certaines prières sont exaucées                 
et d’autres non, contentons nous pour le moment de retenir                   
que bien que n’ayant pas une foi à transporter les                   
montagnes,   les   dix   lépreux   sont   guéris   de   leur   mal   physique. 
Un seul des dix lépreux va revenir louer le Seigneur, il lui                       
sera répondu “Les dix n'ontils pas été guéris ? Et les neuf                       
autres, où sontils? Ne s'estil trouvé que cet étranger pour                   
revenir et donner gloire à Dieu ? Puis il lui dit : Lèvetoi, va;                           
ta foi t'a sauvé.”, versets 17 à 19. Une chose à remarquer                       
c’est la précision finale du Jésus, “ta foi t’a sauvé”. On peut                       
être tenté de se dire que les neuf autres aussi sont sauvés,                       
dans la mesure où il est dit un peu plus haut qu’ils sont                         
guéris. C’est vrai, ils sont sauvés, dans le sens où comme le                       
précise le Seigneur dans le Sermon sur la Montagne, “votre                   
Père céleste fait luire son soleil sur les méchants aussi bien                     
que sur les bons, et il accorde sa pluie à ceux qui sont justes                           
comme aux injustes”, Matthieu 5.45. La grâce du Seigneur                 
est suffisante pour tous, chrétiens et non chrétiens en                 
bénéficient chaque jours. La différence est que certains s’en                 
rendent compte et rendent grâce à Dieu. C’est en ce sens                     
qu’en   plus   d’être   suffisante,   la   grâce   devient   efficace   pour 

celle ou celui qui, comme le lépreux qui revient vers le                     
Seigneur, rend grâce pour ce qu’il a reçu. Jésus déclare au                     
juste “ta foi t'a sauvé”, ce qui n’est pas une redondance du                       
miracle évoqué quelques lignes plus haut, mais bien une                 
affirmation différente, celle de l’efficacité de la grâce pour                 
ce samaritain qui ne s’est pas contenté d’aller vivre sa vie                     
suite à la guérison, mais qui a rendu grâce, reconnaissant                   
ainsi   l’autorité   du   Seigneur   Jésus. 
 
Le sujet de la volonté de Dieu pour celles et ceux qui n’ont                         
pas placé leur confiance en JésusChrist reste un sujet assez                   
délicat à aborder. Nous pouvons voir, entre autre avec des                   
textes comme celuici, que si la grâce n’est efficace que                   
pour les personnes ayant la foi en Christ, elle n’en est pas                       
moins suffisante pour toute la création. L’élection et le                 
bénéfice de la grâce efficace et du moyen de la foi reste un                         
mystère insondable. De même que la semance de la parole                   
selon la parabole a été diffusée sur tous les terrains,                   
favorables ou non, l’évangile doit être diffusé à un maximum                   
de personnes, qui susceptibles de l’entendre seront touchés               
par son message. “Malheur à moi si je n’annonce pas                   
l’évangile” disait l’apôtre Paul. Appliquons nous à cette               
magnifique mission, avec la certitude de mener le “bon                 
combat”,   celui   de   la   diffusion   de   la   parole   de   Dieu. 
 
 
 
 
 
La Colombe du Dimanche est la lettre hebdomadaire du                 
site web thecolombe.wordpress.com. Vous pouvez me           
contacter à l’adresse satch669@hotmail.com pour toute           
remarque ou question. N’hésitez pas à vous abonner               
(section abonnement du site) afin de recevoir les               
nouvelles. 
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